

Origine de St Didier

St Didier sur Arroux doit son nom à St Didier son patron et à sa position au bord de la rivière Arroux. Nous ne savons quel était le nom de ce pays avant d'être mis sous le vocable du St. Evêque de Vienne, mais il paraît certain qu'au temps même de St Didier, le village qui depuis bien des siècles déjà porte son nom vénéré, existait alors. St Didier, patron de notre village depuis le VIII^e siècle magneut à Autun, sous le règne de Childebert I^r. Il fit ses premières études dans sa ville natale et fut confié en 558 à St Namace, évêque de Vienne qui l'aima comme son fils et prit un soin particulier à son éducation. Son successeur, St Philyppe eut pour lui la même bienveillance et l'admit dans le clergé de son église où Didier fit de grands progrès dans la vertu et dans les sciences ecclésiastiques. Il répondait dignement au choix du clergé et du peuple de Vienne qui lui demanda de succéder à St Vére en 596. Par la réputation que répandaient au loin son savoir et sa vertu, il acquit l'estime de St Grégoire le Grand saint Pape qui recommanda les missionnaires qu'il envoyait en Angleterre, il se servit de lui pour maintenir la discipline ecclésiastique dans sa rigueur et sa pureté. Bientôt on l'accusa auprès de St Grégoire de substituer les fables païennes à l'Écriture et de chanter également les louanges de Jésus Christ, et celles de Jupiter. Grégoire fit part de ces reproches à notre Saint, accueillit sa justification, et lui rendit publiquement justice. Un orage terrible se forma bientôt contre St Didier par les intrigues de Brunchaut. Cette princesse sembla n'avoir attendu que la mort de St Grégoire, pour démentir les éloges données à sa piété, elle n'arda pas de mesure, dès qu'elle ne craignit plus les avis et la censure de ce grand Pape. Mais notre Saint s'opposa à ses violences et à ses déordres. La reine ne pouvant lui pardonner la généreuse liberté de ses remontrances, résolut de s'en venger.